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 局 別 審 査 

 

１ み わ 智恵美 委員（共産党） 

 

１ パスポート発給事務の移譲について 

（１）パスポート発給事務移譲の経過について伺いたい。 

（２）パスポート発給事務は県の仕事なので、県に北部地域での開設を求めるべき

ではなかったのか伺いたい。 

（３）県のパスポートセンター本所がある産業貿易センターにも市のパスポートセ

ンターを設置する必要性について伺いたい。 

（４）新年度の県との協議・調整内容について伺いたい。 

（５）市が設置するパスポートセンター２か所の運営費用について伺いたい。 

（６）パスポート発給事務に係る財源の確保について伺いたい。 

（７）相模原市のパスポートセンター２か所における申請件数、移譲事務交付金、

運営費用について伺いたい。 

（８）移譲事務交付金で市の支出を賄う見通しについて伺いたい。 

（９）財政的に県にしっかりと責任を果たすよう求めることが必要だと考えるが、

見解を伺いたい。 

 

２ 男女共同参画社会の実現に向けての取組について 

（１）第４次男女共同参画行動計画に「日本一」を掲げた意義について伺いたい。 

（２）子育て支援が十分と考えているのかどうか、政策局としての認識について伺

いたい。 

（３）介護の問題への取り組みの認識について伺いたい。 

（４）よこはまグッドバランス賞や公共調達に対するインセンティブ付与の取組の

評価について伺いたい。 

（５）企業の現場の管理職に対する意識改革の進め方について伺いたい。 

（要望）国に対して条件整備、制度改革の点での中小企業支援を求めていただきた

い。 
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（６）非正規シングルで働く女性を支援するために、どのような取組を行っていく

のか伺いたい。 

（７）政策局がリーダーシップをとり、子育て支援や住宅政策、働き方の問題など

を含めて、全市で取組を進めていくことの決意について伺いたい。 

（要望）非正規シングルで働く女性への取組を改めて強めていただきたい。 

 

３ 横浜ノース・ドックの早期返還に向けての取組について 

（１）横浜ノース・ドックが戦後 70 年以上もの間、米軍が使用し続けていることに

ついての見解を伺いたい。 

（２）基地内での訓練の実施は機能強化につながることから、国や米軍に対して中

止を強く求めるべきだと考えるが、見解を伺いたい。 

（３）昨年１１月２２日に発生した米空母ロナルド・レーガン艦載機の墜落事故に

関して、神奈川県基地関係県市連絡協議会が防衛大臣あて実施した要請活動の

内容について伺いたい。 

（４）墜落事故以降の米軍からの情報提供について伺いたい。 

（５）横浜都心部の活性化に向けて、横浜ノース・ドックの早期返還を強く求めて

いくとともに、訓練などにも厳しく抗議の声を上げていくべきだと考えるが、

見解を伺いたい。 
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２ 草 間   剛 委員（自民党） 

 

１ 特別自治市をはじめとする大都市制度について 

（１）大都市行財政制度特別委員会に出席している中での所感について伺いたい。 

（２）特別自治市に関する国会での議論についての所感について伺いたい。 

（３）横浜市独自で進めている事務移譲や権限移譲に関する施策について伺いたい。 

（４）特区の活用など、できることからやっていくために、庁内横断的なチームを

つくっていくべきだと考えるが、見解を伺いたい。 

（５）特別自治市を目指すためには、待ちではなく、こちらから攻める更なる取組

が必要だと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）様々な地方制度調査会のタイミングを捉えて、総合的な戦略を練って進め

ていただきたい。 

 

２ 官民データ活用とオープンイノベーションについて 

（１）リビングラボとはどのような取組か伺いたい。 

（２）リビングラボが市民生活の向上にどう寄与するのか伺いたい。 

（３）現在市内で実施されているリビングラボの事例について伺いたい。 

（４）市内各地のリビングラボの交流とネットワーク化を促進すべきだと考えるが、

見解を伺いたい。 

（要望）民間によるリビングラボのネットワーク化を積極的に支援していただきた

い。 

（５）リビングラボは企業の誘致や集積に結びつくと考えるが、見解を伺いたい。 

（６）横浜市大データサイエンス学部をはじめとした大学や企業と共同研究を進め

ていくべきだと考えるが、見解を伺いたい。 

（７）大学や企業等との共同研究を通じて人材育成を進めることが重要だと考える

が、見解を伺いたい。 

（８）官民データ活用推進計画の策定を機に、ビッグデータ解析の取組を幅広い分

野に広げていくべきだと考えるが、見解を伺いたい。 
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（要望）官民データ活用推進計画をもとに更に取り組んでいただきたい。 

 

３ 海洋産業の振興に向けた取組について 

（１）２９年度の海洋産業の振興に向けた取組について伺いたい。 

（２）「海と産業革新コンベンション」の成果についての所感について伺いたい。 

（要望）「海と産業革新コンベンション」が定着して今後も横浜を盛り上げていただ

きたい。 

（３）３０年度以降の展開について伺いたい。 

（４）うみ協議会のネットワークを市内経済の活性化に積極的にいかしていくべき

だと考えるが、見解を伺いたい。 

 

４ 統合型リゾート（ＩＲ）について 

（１）ＩＲにおける高所得者層の位置付けについて伺いたい。 

（２）他都市のＩＲに関する取組状況について伺いたい。 

（３）今後のＩＲ検討の進め方について伺いたい。 

（要望）横浜が将来にわたって持続的に発展していくために、ＩＲについてしっか

り検討していただきたい。 
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３ 川 口   広 委員（自民党） 

 

１ 新たな中期計画について 

（１）新たな中期計画の基本的方向における環境分野の認識について伺いたい。 

（２）花と緑にあふれる環境先進都市の目指す方向について伺いたい。 

（３）新たな中期計画策定に向けた抱負について伺いたい。 

（要望）新たな中期計画を通じて、これまで以上に豊かな自然環境の大切さを共有

することで、市民の皆様が健康で幸せに暮らせ、様々な世代の人々が住みた

い、住み続けたいと思える都市づくりにつなげていただきたい。 

 

２ 上瀬谷の今後の方向性と国際園芸博覧会招致について 

（１）まちづくり協議会への地権者の加入率について伺いたい。 

（２）まちづくり協議会の役割について伺いたい。 

（３）まちづくりについて各団体との協議の進め方について伺いたい。 

（４）跡地利用の業務を「都市整備局」に移す意図と、その意図を明確に地権者に

伝える方法について伺いたい。 

（５）上瀬谷の土地利用に当たりイメージしている都市農業について伺いたい。 

（６）将来の土地利用を見据えた博覧会来場者の輸送計画について伺いたい。 

（７）来場者の宿泊先の捉え方について伺いたい。 

（８）民間企業との連携の考えについて伺いたい。 

（９）地元の機運醸成への考えについて伺いたい。 

 

３ 公共空間の活用の取組について 

（１）公共空間活用の推進体制とこれまでの取組について伺いたい。 

（２）提案募集の概要について伺いたい。 

（３）複数の公共空間の面的な活用を求めることの背景について伺いたい。 

（４）提案募集の反響について伺いたい。 

（５）事業成果の今後の生かし方について伺いたい。 
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（要望）民間事業者がこれまで以上に参入しやすい環境づくりに取り組んでいただ

きたい。 

 

４ 先端技術の活用について 

（１）官民データ活用推進計画における先端技術を活用したビジネス創出の位置づ

けについて伺いたい。 

（２）官民データ活用推進計画における情報リテラシー向上に向けた今後の取組の

方向性について伺いたい。 

（３）先端技術を行政運営に積極的に活用していくべきだと考えるが、見解を伺い

たい。 

（要望）今後も積極的に先端技術の活用について検討していただきたい。 
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４ 酒 井 亮 介 委員（民進党） 

 

１ よこはまグッドバランス賞認定企業と大学等との交流会 

（１）「よこはまグッドバランス賞認定企業と大学生等との交流会」を開催する狙い

について伺いたい。 

（２）２９年度の交流会の実施状況について伺いたい。 

（３）参加企業や学生の反応について伺いたい。 

（４）３０年度の展開について伺いたい。 

 

２ 男女共同参画センターの活用について 

（１）各センターの特徴的な取組について伺いたい。 

（２）センターをより一層活用していただくための取組について伺いたい。 

（３）センターは男性の家庭への参画を促す取組にも注力していくべきだと考える

が、見解を伺いたい。 

（要望）センターにおける事業も女性活躍の推進と男性の家庭への参画は両輪で進

めていただきたい。 

 

３ 新たな劇場整備について 

（１）劇場整備の狙いについて伺いたい。 

（２）公共劇場のあり方について伺いたい。 

 

４ 統合型リゾート（ＩＲ）の検討について 

（１）国の動向の把握状況について伺いたい。 

（２）３０年度の取組内容について伺いたい。 

（３）ＩＲ実施法案の審議で着目していく点について伺いたい。 

（要望）市民の暮らし第一でしっかり検討するとともに、分かりやすい情報提供に

努めていただきたい。 
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５ 国際園芸博覧会の招致について 

（１）国際園芸博覧会開催における本市の財政負担と開催後の損失補填リスクにつ

いての考えについて伺いたい。 

（２）事業における国の財政的負担の見通しについて伺いたい。 

（要望）高いレベルでの負担を要求し、これから交渉していただきたい。 

（３）国際園芸博覧会がもたらす地域貢献についての見解について伺いたい。 

（４）状況に応じて柔軟に対応すべきだと考えるが、見解を伺いたい。 

 

６ 外国メディアを通じた情報発信について 

（１）外国メディアに向けた市の情報発信に関するこれまでの取組について伺いた

い。 

（２）２０１９年、２０２０年という好機を捉えた外国メディアへの積極的・重点

的な情報発信に向け新年度に準備することについて伺いたい。 

（要望）外国メディア対応の必要な予算や体制を拡充していただきたい。 

 

７ 新たな中期計画の策定について 

（１）現行中期計画のＰＤＣＡサイクルについて伺いたい。 

（２）現行中期計画の成果を踏まえ、どのように「新たな中期計画の基本的方向」

をまとめたのかについて伺いたい。 

（３）「超高齢社会への挑戦」として進めていく取組について伺いたい。 

 

８ データ活用の推進  

（１）子育て情報サイト「働くママ応援し隊」の開発事例を通じて明らかになった、

本市が保有する情報のオープンデータ化とその活用にあたっての成果と課題に

ついて伺いたい。 

（２）企業がサイト充実のため情報収集を進めるにあたり、本市が行った支援・連

携について伺いたい。 

（３）地域の子育て団体が進めるオープンデータ活用によるアプリ開発等の取組に

対する本市の支援について伺いたい。 
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（４）官民データ活用推進計画における地域や企業との連携の位置づけについて伺

いたい。 

（５）データ活用による共創の取組の進め方について伺いたい。 
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５ 行 田 朝 仁 委員（公明党） 

 

１ 特別自治市の早期実現について 

（１）特別自治市の実現に向けた取組の現状について伺いたい。 

（２）周辺自治体との連携の現状について伺いたい。 

（３）周辺自治体との連携の今後の進め方について伺いたい。 

 

２ 民間の創意工夫を活かす指定管理者制度運用について 

（１）最近の指定管理者による市民サービス向上に向けた取組について伺いたい。 

（２）利用者の声を施設の管理運営に反映させる仕組みについて伺いたい。 

（３）施設所管区局と指定管理者が、指定管理者制度の主旨に則った施設運営を行

っているかについて、政策局はどのように把握していくのか伺いたい。 

（４）指定管理者制度の運用において、民間の力を更に引き出していくための考え

方について伺いたい。 

（要望）どの指定管理施設も、工夫により現在の管理運営が改善できる余地がある

ことを、指定管理者と本市で共有し、利用者の声や時代の要請に応じた見直

しを行っていくことで、更なる市民サービスの向上につなげていただきたい。 

 

３ 新たな中期計画の策定について 

（１）３８の政策について、市民の皆様がその内容を理解できるよう、素案・原案

でどのように示していくのかについて伺いたい。 

（２）現行中期計画の評価の仕組みについて伺いたい。 

（３）最終振り返りの結果について、市民の皆様の意見も伺っていくべきだと考え

るが、見解を伺いたい。 

（４）市民の皆様にとって、その成果を「実感」できるかどうかを最も大切な視点

としていくべきだと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）進行管理において、全庁の施策をチェック・評価するＴＦＰを設置するこ

とも有効だと思うので、どのような施策チェックの仕組みが有効なのかなど
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も含めて、引き続き研究していただきたい。 

 

４ 各区局の企画課との連携の考え方について 

（１）各区局の企画担当課が果たしている役割について伺いたい。 

（２）新たな政策の企画・推進に当たり、政策局が担う役割について伺いたい。 

（３）区局をまたいだ課題解決のためにも、例えば全ての区局に企画課を設置する

など、全市的な問題について、積極的に課題解決に当たれる体制をつくるべき

だと考えるが、見解を伺いたい。 

 

５ 新たな中期計画における文化芸術創造都市施策について 

（１）現行中期計画における文化芸術創造都市施策の成果について伺いたい。 

（２）新たな中期計画の基本的方向において、文化芸術を戦略の筆頭に位置付けた

狙いについて伺いたい。 

（３）文化芸術という新たなアプローチで都市の活性化に挑戦するということは、

大変意義のあることだと考えるが、見解を伺いたい。 
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６ 小 幡 正 雄 委員（維ヨコ） 

 

１ 新たな中期計画の策定について 

（１）前回の将来人口推計結果との違いについて伺いたい。 

（２）少子化をはじめとした現行の中期計画における人口減少についての課題認識

と対応について伺いたい。 

（３）新たな中期計画における人口減少対策及び取組の方針について伺いたい。 

 

２ データ活用の推進について 

（１）市民にデータ活用を進める意義をわかりやすく伝える取組が重要だと考える

が、見解を伺いたい。 

（２）市職員のデータ活用に関する意欲やアイデアを積極的に引き出していくべき

だと考えるが、見解を伺いたい。 

 

３ 学術都市の形成に向けた検討について 

（１）学術都市の形成に当たっての課題について伺いたい。 

（２）学術都市の形成に当たっては、大学・都市パートナーシップ協議会の中で、

市大がリーダーシップの役割を担うことが必要だと考えるが、見解を伺いたい。 

（３）市大がより力を発揮するためには、関係機関と密に連携が取れるよう、新市

庁舎や現市庁舎跡地など、市の中心部にも市大の拠点を構えるべきだと考える

が、見解を伺いたい。 

 

４ 「海洋都市横浜」を目指した取組について 

（１）海洋に関する教育の取組状況について伺いたい。 

（２）海に関わる仕事セミナー参加者からの評価について伺いたい。 

（３）子どもの頃から海に興味を持てるような取組を進めていくべきだと考えるが、

見解を伺いたい。 
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７ 磯 部 圭 太 委員（無所属） 

 

１ 地域ブランディングと共創ラボの取組について 

（１）オープンデータを活用した地域ブランディングやシビックプライド醸成への

支援策について伺いたい。 

（２）チャレンジ・オープンガバナンスで本市の民間団体が発表した取組の概要に

ついて伺いたい。 

（３）データ利活用型スマートシティ推進事業の趣旨について伺いたい。 

（４）データ利活用型スマートシティ推進事業を実施した目的及び内容について伺

いたい。 

（５）データ利活用型スマートシティ推進事業を実施した成果について伺いたい。 

（６）地域ブランディングを進めるための共創ラボの取組を強化すべきだと考える

が、見解を伺いたい。 

 

２ 国際園芸博覧会の招致について 

（１）国際園芸博覧会における環境への取組について伺いたい。 

（２）国際園芸博覧会を契機とした産業活性化への考えについて伺いたい。 

（３）国際園芸博覧会の招致に期待する効果について伺いたい。 
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